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Le Bureau Départemental 59 Le 4 août 2022

Le Mercredi 3 aout 2022, une délégation ALLIANCE POLICE NATIONALE composée de Mr Philippe GANTOIS, 
Secrétaire Départemental Adjoint 59 et Laurent BROUSTERA, chargé de mission PAF,  a été reçue par Monsieur 
NAHON, Directeur Zonal de la PAF pour aborder les points suivants :

 • Depuis l’ouverture de la «5eme zone» (avril 2021) et le retour à la capacité totale à hauteur de 113 retenus  3 
«terros» le CRA Lesquin est en «souffrance» en terme d’effectifs pour assurer les missions qui lui incombent.

APN évalue à 30 le manque d’effectif afin de respecter le ratio national de 1,4 fonctionnaire pour 1 
retenu.
Le DZPAF confirme le manque effectif et nous annonce que les arrivées prochaines de 20 policiers Adjoints et une 
douzaine de fonctionnaires au mouvement général seront en priorité affectés au CRA Lesquin et SPAFT.
Le recrutement de 75 « Pol Adj Pref « est en cours et viendra renforcer les effectifs à hauteur de 50% pour la
DIDPAF 62, 40% PAF 59 et 10% PAF 60.

• PPA St AYBERT et LES MOERES.
Plutôt que des points fixes (inefficaces par rapport à la délinquance et consommateurs en effectifs) Mr Le Préfet 
a donné instruction pour une surveillance dynamique et aléatoire de 24 à 48h / semaine et cela jusqu’au mois de 
septembre. 

 Chaque semaine il y a un VGE (Vol Groupé Etranger) de réacheminement de 45 Albanais dans leur pays 
d’origine. Cela engendre une importante organisation gourmande en effectif (liaison avec le CRA Coquelles pour 
remplir l’avion)
 APN  propose d’externaliser la mission par la location d’un bus qui ferait l’aller/retour tous les mardis 
entre coquelles et Lesquin 

Le DZPAF se dit favorable au principe et signale que la préfecture étudie la faisabilité en terme de sécurité et de 
budget

 Afin d’éviter toutes les problématiques liées aux présentations des retenus devant le JLD ou CA en terme 
d’organisation, besoin en effectifs décalages...etc
La visioconférence est une solution mais n’est pas une fin en soi.
 APN  propose la construction d’une salle d’audience sur le site du CRA Lesquin (à l’instar de celle 
implantée au CRA Coquelles. 

Le DZPAF y est tout a fait favorable et précise qu’un projet est à l’étude avec les services du SGAMI (il existe 
quelques contraintes en terme d’accés et de sécurité).
.
              APN aborde le sujet de la DDPN et son impact sur le devenir de la BCF.

Le DZPAF nous confirme que des réunions se tiennent régulièrement avec les services concernés et Mr PAPINEAU 
DZSP et préfigurateur pour les Hauts de France. 
Dans le projet du nouvel organigramme de la réforme figure une direction de surveillance des transports, la BCF 
perdrait donc une partie de ses attributions néanmoins à Lille quid de la surveillance des frontières ?
Une réflexion est menée sur la création d’un «UCT» en gare Lille Europe à l’instar de celui de l’aéroport pour la sur-
veillance des frontières   
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